

ROSEL *Infos*

Journal
d'information
de ROSEL

n° 27

Octobre
2002

Directeur de la
publication:
Michel LEFONDRE

Réalisation:

Gisèle CHALLE
Catherine LE NY
Marie-Jo LUCAS
Hubert PERIER

Pour tout rensei-
gnement sur la
publication :

Tel.: 02 31 80 01 51

Le mot du Maire

Nombre d'entre vous ont pu constater que les travaux d'extension de la mairie, inscrits au budget communal 2002, avaient commencé au mois de juillet. Ce numéro de Rosel-Infos est l'occasion de fournir les précisions possibles sur les motifs de cette opération et sur son coût.

S'agissant des motifs, cette extension répond au double besoin de créer un bureau spécifique pour le maire et ses adjoints et d'améliorer l'aménagement du bureau de la secrétaire. Le premier besoin a été avancé depuis de nombreuses années au sein des précédents Conseils et, s'il ne m'était pas apparu prioritaire depuis 1995, il était réel. Dans diverses circonstances, le maire ou ses adjoints sont amenés à recevoir des habitants ou des personnes extérieures qui justifient un accueil plus individualisé sinon confidentiel. Ne disposer que de la grande salle du Conseil pour travailler ou s'entretenir avec ceux qui le demandent n'était guère satisfaisant même si, jusqu'à présent, chacun avait dû s'en accommoder. C'est pourquoi, la possibilité budgétaire de procéder à une telle opération existant, son principe avait été retenu dès 2001.

S'agissant du coût de ces travaux, celui-ci s'élève, au vu des devis et propositions retenues, à 48 000 € TTC (soit environ 315 000 F). Cette somme peut paraître élevée au regard de l'importance limitée de l'extension mais elle s'explique par deux séries de données. D'une part, sous l'angle technique, la réalisation nécessitait des travaux de toiture et de couverture d'un montant important (environ 63 000 F). D'autre part, en tant que collectivité publique, la commune était obligée de recourir à un architecte maître d'oeuvre et de conclure un contrat de coordination-sécurité, ce qui représente au sein du coût global, une dépense d'environ 45 000 F.

Pour éclairer complètement ce dossier, on doit ajouter deux éléments d'information. Le premier concerne la mise en concurrence qui a été faite pour obtenir des propositions acceptables : pour près de la moitié des lots, la commune a procédé, en juin, à une relance d'entreprises pour obtenir des propositions moins élevées. C'est ce qui a permis d'aboutir au total de 48 000 €, la première procédure ayant été financièrement décevante. Le second élément tient à la récupération de la TVA dont la commune bénéficiera en 2004 et qui devrait représenter une somme d'environ 78 000 € (soit 510 000 F).

Une fois que les désagréments occasionnés par le chantier - déménagement provisoire du secrétariat - auront pris fin, cette extension améliorera, au bénéfice de tous, les conditions de fonctionnement et d'accueil de la mairie.

M. LEFONDRE

La rentrée des classes : Cette année, 18 enfants de Rosel sont scolarisés à Cairon.

Les enfants sont répartis en 3 classes en maternelle et 6 en élémentaire. Les effectifs sont en baisse depuis 5 ans et une suppression de classe en maternelle et en élémentaire est envisageable pour la prochaine rentrée. En 2001, il y a eu seulement une naissance et 2 familles avec enfants qui sont arrivées à Rosel et donc le nombre d'enfants en âge d'être scolarisés devrait encore se réduire.

Pour se rendre à l'école, les enfants peuvent prendre le car qui effectue le trajet matin et soir. Ce transport scolaire est géré par la communauté de communes entre "Thue et Mue" comme le sont aussi la cantine et la garderie. En moyenne, 120 enfants mangent chaque jour à la cantine. Une garderie prend en charge les enfants matin et soir. Une étude surveillée, sous la responsabilité d'un étudiant, est proposée aux enfants qui souhaitent faire leurs devoirs après la classe. L'espace scolaire étant vaste, l'équipe pédagogique de l'école maternelle a installé un jardin. Les enfants y cultivent des fleurs, des citrouilles, etc... Les écoles possèdent une Bibliothèque Centre de Documentation que les enfants fréquentent avec les enseignants. L'école primaire possède une salle informatique et développe un site internet sur lequel les enfants placent des textes qu'ils ont rédigés. L'équipe enseignante a mis en place un chant choral et cette année 2 concerts sont prévus à l'église de Cairon.

Bulletin d'information de la commune de ROSEL

Permanences de la mairie de Rosel : Mardi de 16 H à 19 H 30 et samedi de 9 H à 12 H

COMPTE-RENDUS DES REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

SEANCE DU 04 JUILLET 2002

Communauté de communes

Différents points soulevés lors du conseil communautaire du 03/07

Farines animales

Les élus de Cheux se sont prononcés contre le projet de stockage de farines animales dans l'ancien silo Agrial. La communauté s'est alignée sur cette décision.

Travaux de voirie

L'exécution des travaux du programme 2001 débutera fin septembre avec l'entreprise Martragny sur un devis de 300 000 €.

Pour les travaux 2002, la procédure de marché est lancée. Il est demandé que la réfection du chemin de St Louet soit intégrée à ce programme, puisqu'aucun projet de construction n'est prévu à court terme.

Une enquête publique concernant la mise en sécurité de la RN 13 va être lancée. Les dossiers seront consultables à Rots et Bretteville l'Orgueilleuse.

Rivières

La commission environnement présentera un cahier des charges pour une étude du bassin versant afin de lister les travaux permettant de solutionner les problèmes d'inondation sur le territoire intercommunal.

Cantines

Les marchés ont été attribués pour 3 ans à la boucherie Coutances pour Rots et à Scolarest pour Cairon.

Chemins ruraux

L'entreprise Collet a transmis un devis pour le chemin de St Louet. Pour 180 m :

- raclage et encaissement avec 30cm de tout venant : 6200 €
- grattage et rebouchage des ornières : 2000 €

Il est envisagé de se renseigner auprès de communes ayant effectué ce type de travaux.

Extension de la mairie

Le montant total des travaux est de 34 690 € et les entreprises ont été retenues. Le conseil municipal a décidé de recourir à un emprunt de 15 000 € à 4.25% sur 15 ans auprès de Dexia.

SEANCE DU 5 SEPTEMBRE 2002

Plan départemental des itinéraires de randonnée

Le département a décidé de procéder à l'élaboration d'un nouveau plan départemental des itinéraires de randonnée et propose de rajouter les chemins suivants : du Ricaras, de l'Eglantine, de la Messe, du Clos Joli, Francis Russel et rue de l'église. Cette inscription, n'entraînant pas de contrainte pour la commune, a été adoptée.

Commission voirie de la communauté de communes

La réfection du chemin du Ricaras faisant partie des réalisations à venir, il sera proposé à la communauté une réfection en enrobé avec un ralentisseur entre la limite de Rots et les premières maisons de Rosel.

Questions diverses

Problèmes de circulation

Un habitant de Cairon a adressé une lettre à la mairie pour demander la pose d'un miroir au carrefour de la route de Rots ainsi que des "stop" au croisement des chemins sur la route Cairon-Rots. Ces propositions ne sont pas acceptées par le conseil.

Circulation aérienne

Des renseignements vont être demandés auprès de l'aviation civile en ce qui concerne les couloirs aériens.

Eoliennes

Mr Lefondré va se renseigner auprès de la commune de Rots pour connaître l'avancement du projet et demander une réunion aux responsables.

Déchetterie

La déchetterie de Bretteville devrait ouvrir mi-octobre et les composteurs devraient bientôt être mis à disposition.

Un nouveau Cayenne à Rosel !

On a rétabli le bain ! Les membres du conseil municipal condamnés à des travaux d'intérêt général..... Stages "divers" possibles, inscrivez-vous rapidement, le nombre de places est limité !



JOURNEE DU PATRIMOINE

Le dimanche 22 septembre, journée nationale du patrimoine, l'église de Rosel que vous connaissez tous depuis déjà longtemps, fut de nouveau ouverte à cette occasion.

L'après-midi à 15H, M. Claude Noisette a su, grâce au talent qu'on lui connaît passionner une fois de plus les personnes présentes qui ont effectué la visite extérieure et intérieure de l'église. Une exposition de vêtements et objet liés aux fêtes et cérémonies religieuses a suscité de nombreux souvenirs aux visiteurs qui ont pu admirer robes de baptême (1885-1953) brodées à la main, robes de communions, brassards et crêpes de deuils, voiles de grand deuil et de demi deuil... Merci à toutes les personnes, et spécialement Mesdames Rondeleux et Lefondré, qui ont permis la réalisation de cette exposition qui a connu un succès plus qu'espéré auprès de nombreux visiteurs extérieurs à notre commune.

TRAVAUX D'AUTOMNE

Parmi les nombreux travaux liés à cette saison, la taille des haies et autre végétation ligneuse est d'autant plus nécessaire que celles-ci se trouvent implantées en limite de propriété. Il importe d'éviter que leur développement non maîtrisé conduise à des situations fort gênantes telles que l'entrave à l'utilisation des trottoirs, la gêne à la circulation ou, pire encore, la diminution de la visibilité si nécessaire à la sécurité de la circulation.

Il appartient à chacun de respecter ces règles de bonne conduite dans l'intérêt de tous. Il serait dommage que des incidents ou accidents obligent à mettre en cause des responsabilités individuelles. Bon courage et merci de votre compréhension.

NB. Les déchets verts peuvent être acheminés au centre de transfert d'Amblie, route de Creully. Dépôt gratuit et renseignements à la Mairie.

LES VOYAGES DU JUMELAGE

A Goodleigh

Les "twinnings" de Rosel et Lasson ont été reçus à Goodleigh. Nos amis anglais avaient préparé un week-end royal.

Tout d'abord, ils avaient commandé le soleil et il était là ! Le Devon sous le soleil, sans être exceptionnel, n'est pas si fréquent ! La visite d'Arlington Court a permis une plongée dans l'Angleterre éternelle, celle des demeures prestigieuses avec des jardins superbes. Le sommet a été atteint lors du "Bal du Jubilé" en hommage à Elizabeth II. Tous en grande tenue, après la dégustation du "Pimms" (apéritif anglais donc indescriptible), nous avons eu un repas royal, comme il se doit, à l'issue duquel le "Goodleigh band" nous a fait danser.

Rendez-vous au printemps prochain à Rosel.



**LA MEMOIRE NE S'USE QUE SI L'ON NE S'EN SERT PAS !
N'OUBLIONS PAS DE LA STIMULER !**

La "plainte mémoire" s'exprime à tous les âges et surtout lorsque l'activité professionnelle a cessé. Cultiver sa mémoire demande certes un léger effort et de la persévérance, mais l'entraînement est d'autant plus fructueux qu'il se pratique dans le plaisir et la détente, seul ou mieux encore, avec d'autres. C'est ce que la **MUTUALITE SOCIALE AGRICOLE**, en partenariat avec la **Fondation Nationale de Gériologie**, vous propose à travers son **Programme d'Activation Cérébrale** nommé **EUREKA**. Celui-ci traduit l'espoir "qu'on y peut quelque chose" et qu'il n'y a pas d'âge pour épanouir ses capacités, pour apprendre à apprendre. Dédramatiser les troubles de la mémoire, redonner confiance en soi, éviter l'isolement, sont ses objectifs. Les sessions composées de 15 séances, d'une heure trente à deux heures, sont accessibles à toutes les personnes âgées de 50 ans, sans limite d'âge et quelque soit le régime de protection sociale (MSA ou autre). Frais d'inscription = 45 € 73. Les rencontres ont lieu, selon les besoins exprimés, le plus près possible du domicile des stagiaires. Pour favoriser la construction d'un groupe de 10 à 15 personnes, une réunion d'information, sensibilisation gratuite et ouverte à tous, pourra être organisée. Pour obtenir des renseignements, contacter Mme BECHADE au 02 31 25 39 11.

ANNONCES :

A Paris

Samedi 7 décembre, journée libre à Paris.

Départ de Rosel en bus à 6H30, retour vers 22H ; participation 23 € / personne

Parlez-en autour de vous ! Renseignements au 02/31/80/33/00

SOIREES au PRESBYTERE (20H30): Les dates suivantes sont à retenir:

18 octobre : rencontre.

5 novembre : Versailles, présentée par F. Lefrançois, agrégée d'histoire.

22 novembre : rencontre.

3 décembre : Les différents rôles de l'emballage dans l'industrie, présenté par M. Bourguignon, responsable service emballage chez Nestlé.

20 décembre : rencontre.

28 janvier : Vallée de la Seulles à la préhistoire, présenté par M. Barges.

ASSOCIATION LA MUSE :

- FOULEES DE LA MUE : La huitième édition, **Dimanche 17 novembre 2002.**

- CONCERT : chorales, groupe de musiciens, église de ROTS, le **15 décembre 2002 à 17H00.**

COMITE DE JUMELAGE : Au "coeur des mots"

La soirée scrabble du 5 octobre a réuni quelques passionnés qui ont échangé " de bons mots".

Rendez-vous le **24 novembre à 14H30** à la salle des fêtes de Lasson pour un nouvel échange.

LISTE ELECTORALE

ATTENTION : Inscription pour les nouveaux arrivants avant le **31 décembre 2002.**

Afin d'éviter les erreurs et faciliter la distribution du courrier, pourriez-vous vérifier que votre nom soit bien visible sur la boîte aux lettres